



Dimanche 29 janvier 2023 4^{ème} dimanche du Temps Ordinaire - Année A

«Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu »

Évangile du jour Luc (Mt 5, 1-12a)

En ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il disait : « Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés. Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage. Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés. Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu. Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi. Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! » - *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (par Bernard GTOLLERON, diacre)

Nous sommes encore dans cette période de l'année où nous nous souhaitons tous du bonheur pour l'année qui débute.

Mais comment peut-on le faire quand tout autour de nous nous n'entendons que parler de guerre, d'affrontements entre pays mais aussi à l'intérieur même de notre société ? Quand nous savons que nous épuisons notre terre et que notre existence même à long terme peut être remise en question ? Quand notre Église n'arrête pas d'être secouée par des scandales répétés ?

Peut-on être heureux quand notre recherche de bonheur matériel, notre recherche de réussite sont fondées sur des injustices sociales, la pauvreté d'une grande partie de l'humanité ? Comment peut-on souhaiter être heureux sachant que pendant longtemps ce texte des béatitudes a été utilisé pour prêcher la soumission et permettre le statu quo social en échange d'un futur paradis ?

Il convient peut-être de se pencher sur ce qu'est la définition d'être heureux dont parle Jésus. Heureux au sens biblique est un cri de félicité que pousse celui qui, mettant à profit les dons de Dieu, éprouve alors un certain bonheur et qui restant fidèle à la voie choisie sera déclaré juste lors du jugement dernier.

Jésus ne fait que redire ce qui est déjà dit dans la bible comme nous pouvons nous en rendre compte dans le psaume et le texte de Sophonie de ce jour, mais il condense et image le message et même à la fin l'individualise pour celui qui l'entend, celui qui le lit. C'est une invite à nous ajuster à la parole de Dieu, à remettre en cause l'échelle des valeurs que nous propose notre société marchande.

Il nous invite à réfléchir, à se poser des questions sur la notion de « réussite » de notre vie, à redéfinir nos priorités, à changer notre cœur.

Face à la compétition, à la valorisation individuelle, à la recherche du paraître, il nous invite à la modestie, à l'humilité non pas pour répondre à une négation de notre personnalité mais bien plutôt pour œuvrer à l'accomplissement de tout notre être ainsi que l'a voulu Dieu dès la création.

C'est bien en nous dépouillant de nos peurs, de nos désirs de puissance que nous pourrons rejoindre nos frères souffrants. C'est en nous délestant de tout ce qui nous enchaîne et nous encombre que nous pourrons laisser de l'espace à l'appel de Dieu, à son action sur nous et par nous sur le monde.

Ce texte nous invite à retrouver la fraîcheur de notre enfance pour nous redécouvrir enfant de Dieu et laisser grandir en nous l'espérance promise par Dieu et dont nous avons tant besoin aujourd'hui.

